

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número, suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

EL DESTINO DE LOS PUEBLOS

Atribuye una correspondencia extranjera el origen de la actual contienda entre griegos y turcos á resentimientos del emperador Guillermo de Alemania contra su hermana la esposa del heredero del trono de Grecia, por haber abrazado, contra la voluntad despótica del emperador alemán, la religión ortodoxa.

Dicen que esto es lo que ha movido al germano á azuzar á Turquía contra Grecia, sabiendo, como no podía menos de saber, que la lucha era desguayada y en ella habrían de llevar la peor parte los griegos.

El origen ó el pretexto de la guerra franco-alemana fué una cuestión dinástica: la candidatura de un príncipe alemán para el trono de España, que dejó vacante la revolución de Septiembre.

Sea cual fuere el valor que haya de darse á ciertas leyendas, es un hecho innegable que hoy, como hace cuatro siglos, disponen los monarcas de los destinos de los pueblos como si se tratara de rebaños de ovejas.

Todos los monarcas se reservan la facultad de declarar la guerra y de aceptar la paz. Los pueblos dan la vida preciosa de sus hijos, y sus tesoros, sin saber muchas veces por qué.

La posesión de Alsacia y de Lorena no vale los ríos de sangre y de oro que ha costado Alemania no perseguir este fin, sino el de obtener la supremacía militar y política en Europa para satisfacer las ambiciones despóticas de sus monarcas.

Rusia no ambiciona la posesión de Constantinopla por amor á la humanidad; ofendida por la barbarie de Turquía, ni en interés de la civilización, avergonzada de la presencia en Europa de una potencia inculta. Su ambición estriba en cumplir el testamento de Pedro el Grande, última voluntad del despota que soñaba coronarse en Santa Sofía, poniendo sobre su cabeza la corona de Constantinopla y dictando de allí leyes á la Europa aténica.

Mientras tanto, en la inmensidad del imperio moscovita, en aquellas interminables e tepas cubiertas de nieve, reinan la miseria y el embrutecimiento. Mientras tanto, la Hacienda rusa, desequilibrada y exhausta, vive penosamente del crédito.

Da ganas de renegar del progreso que tan lentamente marcha y de tan hermosa manera deja sentir su influencia en el mundo.

Porque pensar que en este siglo tan pagado de sus adelantos, y que tanto ha encarecido los beneficios que se deben á las ideas democráticas, pueden ser los hombres conducidos al matadero como reses destinadas al sacrificio, para colmar la ambición de un tirano; pensar que puedan ir millones de hombres á la guerra como autómatas, sin saber por qué van ni qué ventajas habrá de reportarles el sacrificio de sus vidas y de sus fortunas, y sólo porque así lo ha ordenado el monarca, señor de vidas y haciendas, ni más ni menos que si nos hallásemos en plena Edad Media; pensar, en fin, que para esto,

para vivir en un estado de fuerza permanente, como amenaza constante á la paz universal y demostración de poder y de grandeza, se arruinan los pueblos y se hace imposible la vida del trabajador, produce en el ánimo un profundo sentimiento de horror y de abatimiento.

No hay que preguntar á dónde va á buscar el anarquismo alimento para sus odios contra la sociedad.

Todo se conjura contra el trabajador; todo se opone al engrandecimiento de las naciones por el único medio civilizador: la inteligencia y el trabajo, desarrollados en un ambiente puro, de paz y de concordia, entre los hombres.

Mientras haya reyes, habrá ambiciones desatentadas; mientras los pueblos no se gobiernen á sí mismos, habrá guerras de dominación y de conquistas; y mientras haya guerras provocadas y mantenidas por los poderosos de la tierra, los pueblos, mal que pese á nuestros decantados progresos, serán esclavos, porque estarán dispuestos á dar al amo lo que hay de más valioso en el hombre: el honor, la vida y la hacienda, sin pedirle explicaciones.

En el conflicto de Oriente, circunscrito hoy á Grecia y Turquía, dibuja ya el peligro de una inteligencia entre los imperios de la Europa central y el feroz autócrata ruso; y esta inteligencia, acordada aparentemente en favor del mantenimiento de la paz, sería, á la postre, la guerra que habría de producir la repartición de Turquía entre los ambiciosos imperios.

A esta coalición debiera oponerse la de las naciones latinas; pero esta inteligencia será imposible mientras no sean dueñas de sus destinos y busquen su fuerza en el derecho y en la justicia, tanto como en el poder de sus armas.

Las monarquías, por muy poderosas que se juzguen, desaparecen; las naciones no mueren nunca. A través de los siglos, y llevando aún sobre su frente la marca impresa por la esclavitud á que le condenaron sus desdichas, Grecia ha demostrado que hay en las venas de sus hijos sangre de los héroes de las Termópilas, de Maratón, de Salamina y de Platea; y España, Italia y Portugal, débiles y enervadas y luchando con la situación que les ha creado la monarquía, han dado señales inequívocas de lo que podrían realizar si sus energías se encauzaran por gobiernos salidos del seno de la nación soberana á la obra de reconquistar el prestigio y la fuerza de la raza latina, llevando á su frente á Francia, la nación gloriosa cuyo nombre invocarán siempre los pueblos ansiosos de libertad y derechos.

Las naciones libres y dueñas de sus destinos detestan la guerra, y no la comprenden sino en defensa de la razón y de la justicia.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

El general Weyler, desde Sancti-Spiritus, ha telegrafado al gobierno, manifestándole que el éxito que alcanzan nuestras armas en Cuba le permi-

ten recomendar á la Regente que sea magnánima rebajando las penas impuestas á reos de delitos comunes y políticos, excepción de los dinamiteros.

Respecto á los deportados pide autorización al gobierno para proceder á la revisión de los expedientes, á fin de poder emitir informes con más conocimientos de causa, aunque desde luego no ve dificultad en los deportados procedentes de la zona enclavada entre la trocha de Júcaro y San Antonio.

El gobierno ha concedido al general Weyler la autorización pedida y además de este indulto tiene el propósito de conceder otro más amplio.

El filibustero Sanguily

Despachos recibidos de Nueva-York dicen con referencia á la salida del cabecilla Julio Sanguily, que éste salió de los Estados Unidos al frente de una numerosa expedición, la cual, según aseguran, ha desembarcado en las costas de Cuba y punto denominado San Juan de la Playa.

En los centros oficiales de esta corte no se tiene noticia alguna relativa al desembarco de la expedición de Sanguily y se duda que se haya realizado.

Filipinas

«El Imparcial» ha recibido despachos de Manila dando detalles de las operaciones verificadas en Filipinas, que han dado por resultado la toma de Marangondón.

A las doce y cuarenta minutos fué tomado el convento, después de cuatro horas de rudo combate.

Las fuerzas mandadas por los generales Suero y Castilla atacaron el barrio rural por la carretera de Nale.

Los rebeldes opusieron una tenaz resistencia, mandados por Aguinaldo.

La artillería hizo certeros disparos y abrió brecha, verificando el asalto el batallón número 73.

En este combate rescatamos dos soldados de cazadores que estaban prisioneros, y al aproximarse las tropas gritaron: ¡No tirar! ¡No tirar!

Dicen éstos que los rebeldes están muy desesperanzados y desconfían de su «generalísimo», Aguinaldo.

Se elogia grandemente al ejército de Filipinas y al general marqués de Estella, y se considera terminada la guerra.

La cuestión de Oriente

Atenas 14.—Un despacho recibido esta madrugada anuncia que las tropas griegas que operan por el lado del Epiro han tomado de nuevo la ofensiva con éxito feliz en las primeras operaciones.

Las tropas helénicas han puesto sitio á Nicópolis y Preveza y se tiene la esperanza de que dichas plazas caigan en breve en nuestro poder.

Londres 14.—Un telegrama de Domoko que publica esta mañana «The Morning Post», asegura que los griegos comienzan á abandonar á dicho punto para refugiarse en montañas que están al Sur; pero los despachos posteriores de Atenas nada dicen sobre el particular, limitándose á anunciar que durante el día de ayer el ejército turco de Tesalia ha emprendido movimiento, de los cuales colige que se proponen atacar muy en breve las posiciones griegas de Domoko.

NOTAS Y NOTITAS

Es preciso convenir en que la política tiene mucho que entender, y si no que lo diga el que quiera averiguar el alcance y significación de las comanditarias de esta tierra.

Tenemos la de fusionistas y conservadores, arreglada por D. Rafael Beltrán y D. Juan Poveda; y la de los silvelistas y conservadores hecha con el único objeto de sacar á flote la candidatura del Sr. Martínez Torrejón.

Tenemos también que esto lo niega El Liberal que pone especial cuidado en hacer creer que los fusionistas han luchado solos, por las minorías sin necesidad de pactos con nadie.

Qualquiera entiende estas cosas. ¿Verdad?

En Villajoyosa las elecciones estaban hechas el día 4, y los conservadores y los fusionistas se han inteligenciado sacando los primeros triunfos todos los candidatos menos uno que han «cedido» á los fusionistas.

En Sella todo ha salido á pedir de boca ¿pero á qué seguir?

Se ha representado una farsa.

Cortamos de El Liberal:

«Dice LA UNION DEMOCRÁTICA: «Para declaraciones atrevidas D. Rafael Terol. No hay quien le iguale.

Después de ir del brazo de los conservadores sus aliados á votar proclama la guerra santa contra ellos en un banquete.»

No es exacto, colega. Ni el Sr. Terol ha ido del brazo de los conservadores, ni en el banquete de conferencia proclamó la guerra santa. Lo único que dijo el jefe de los liberales fué, que en toda ocasión ha estado, está y estará donde esté el partido que acaudilla el Sr. Sagasta, y que aún encontrándose ausente, estaba siempre en espíritu al lado de sus amigos y de sus correligionarios; felicitó á éstos por su conducta y por su triunfo, y felicitó también á los candidatos electos, diciendo que éstos irán al Ayuntamiento para velar por los intereses del pueblo, pero no para pasarse á otros partidos políticos; dijo que por acuerdo unánime del partido, éste había luchado por las minorías, y añadió que aprovechaba la oportunidad para declarar públicamente que los liberales las habían conquistado sin el apoyo de ningún otro partido.

Y no dijo más el Sr. Terol. Por consiguiente, han informado mal, como de costumbre, al periódico revolucionario.»

Eso ya son atenuantes, colega:

Parécenos que esta versión del discurso del Sr. Terol, dista bastante de la que nos dió El Liberal el otro día, cuando refería el banquete con todos los pelos y señales.

Vamos, es que D. Rafael se arrepintió de aparecer sobradamente fiero contra los del marqués del Bosch.

Le habían llamado al orden sin duda ninguna.

Lo que nos han referido como ocurrido en el pueblo de Aguas, eso hemos contado sin quitar ni poner, y nos sorprende que El Graduador que copia algo de nuestra sección «Ecos de los Pueblos» no se haya fijado en que más que á él nos sorprende á nosotros, y esperamos y queremos ser rectificadas. ¿Cómo hemos de querer que se confirme que los montes altos de Aguas hayan sido cedidos al marqués del Bosch? De ninguna manera. Decíamos y repetimos que esa sesión es imposible y que no sería legal. Aña-

damos, que de ser cierta el pueblo de Aguas, su Ayuntamiento contraía una gran responsabilidad, que sería efectiva en su día.

El Estado tiene mayor aptitud, que los particulares para aprovechar los montes; parece cumplir un cometido natural en la conservación de esta clase de riqueza tan necesaria al país, que los particulares tienden a destruir. Siendo el Estado en nuestras sociedades modernas el único ser inmutable, el único que representa la perpetuidad y que se cuida de las generaciones futuras, no sale de sus atribuciones legítimas cuando guarda la propiedad de los montes, cuya conservación sirve para la propiedad del país.

Pero estas filosofías no sirven en los tiempos que alcanzamos. Aquí llega el cacique, el señor Feudal le pone la proa a un pueblo y éste sucumbe sin remedio. Tiene para hacerle caer rendido, la multa, el proceso, la persecución inicu, y la impunidad. Por eso creemos lo más absurdo; por eso compadecemos al pueblo, que disgusta al poderoso. ¿Quién amparará ese derecho?

El parte oficial que detalla el triunfo de nuestro ejército en Filipinas y toma de Maragán, de cuyo glorioso hecho de armas dimos cuenta oportunamente, se ha remitido como circular a todos los gobiernos civiles de provincias, para que se haga público tan fausto suceso.

La conducta del general Primo de Rivera luchando al frente de los soldados en el campo de batalla ha causado en Alicante excelente efecto, y en todas partes se oyen entusiastas elogios para el veterano militar jefe de nuestro ejército en la campaña de Filipinas.

PASÓ EL ACTA

He sido proclamado concejal el señor Guardiola Ortiz director de "El Republicano".

Lo que significa que de lo dicho no hay nada. O en otros terminos, que todo aquello de que se le impugnaria el acta por que no era elector ni elegible, era agua de cerrajas.

Tienen, pues, los republicanos «únicos», un concejal más en el Ayuntamiento, y precisamente el «único» que quedará, pues los demás han de salir al renovarse la corporación.

LOS RESTOS DE GARCIA RUIZ

Leemos en los periódicos de Madrid que a las cuatro de la tarde de ayer se ha verificado la traslación de los restos del que fué honradísimo y consecuente republicano D. Eugenio García Ruiz, desde el cementerio de San Martín a la estación Norte.

Numerosa comitiva, formada con representaciones de la política, las letras la agricultura y la colonia castellana, seguía al coche fúnebre.

A las seis despidióse el cortejo fúnebre en la Estación del Norte, desde donde algunos representantes de la familia y amigos íntimos del finado marcharon a Palencia, acompañando el cadáver del exministro republicano.

La presidencia la componían los señores D. Gregorio García Rviz, en representación de la familia, Pisa Pajares en la de la colonia de Palencia, Morán en representación del partido liberal, y Moya, director de "El Liberal", en la de la prensa.

En la comitiva figuraban los señores Morayta, Gamazo, Vidal, Rueda, Botella, Alvarado, Colón, redactor de "El Republicano Nacional", Vargas, Márquez, Toribio Fernández Morales, Núñez de Arce, en representación de la Sociedad de escritores y artistas, una comisión de la sociedad de agricultores, otra de los funcionarios civi-

les, compuesta de los señores León Albareda, Castro y Calaval, y los señores Arizmendi, Sojo, Tejerina, Santos Morcillo y otros cuyos nombres no recordamos.

LLEGADA DE POLAVIEJA

El «León XIII»

Barcelona 13.—El vapor correo «León XIII», en que regresa a España el general Polavieja, ha echado anclas en el antepuerto, donde ha fondeado junto al muelle de la capitania.

Allí ha sido visitado por la Sanidad marítima, y como no ha ocurrido novedad a bordo durante la travesía, ha sido admitido el pasaje a libre plática.

Polavieja en Barcelona

Telegrafian de aquella capital diciendo que el general Polavieja ha tenido que hacer esfuerzos para complacer a los ciclistas que deseaban llevar a Madrid los dos pliegos autógrafos, pues su afección a la vista le molesta mucho.

El primero es un saludo al rey, y lo ha escrito todo de su puño y letra; el segundo va dirigido al pueblo de Madrid y lo ha dictado a su señora, firmando después.

El momento de salir de Barcelona los ciclistas ha sido un espectáculo muy interesante, y desde un balcón lo ha presenciado la marquesa de Polavieja, que ha saludado al primer ciclista con un aplauso.

Un inmenso gentío ha presenciado también la salida.

También han acudido a despedir a los ciclistas el Alcalde de Barcelona, representantes de varias corporaciones y gran número de periodistas.

Estos han interrogado al general Polavieja respecto al contenido de los pliegos autógrafos, pero el general se ha negado rotundamente a complacerles y ha dicho que no puede facilitarles copia hasta tanto que los citados pliegos hayan llegado a su destino.

Polavieja y Cánovas

El general Polavieja ha dirigido un telegrama al Sr. Cánovas en el que manifiesta que al llegar a tierra española se honra en dirigir al gobierno el más respetuoso saludo.

El Sr. Cánovas ha contestado agradeciéndole su saludo en nombre del gobierno y deseándole un pronto alivio en la dolencia que le aqueja.

Petición de indulto

El general Polavieja ha telegrafiado a la Regente interesándose por la concesión del indulto a los reos Manguen, que han de ser ejecutados pasado mañana en Vich.

Al general Polavieja han visitado, pidiéndole que telegrafe a la Regente en este sentido, el obispo de Vich, el Alcalde y otras personas importantes de dicha población.

Los hijos del general Martínez Campos Han desembarcado también los hijos del general Martínez Campos.

EL TIMBRE DE LOS ANUNCIOS

Leemos en «La Unión Mercantil» de Málaga:

«Hay que decir las cosas como son, empleando el honrado y digno lenguaje de la franqueza española.»

Los periodistas que son diputados tienen el sagrado deber de luchar en las Cortes por la supresión del timbre sobre los anuncios y la condonación de las multas impuestas a numerosos periódicos de provincias.

No queremos analizar las causas que motivaron la actitud incomprensible de los diputados que son periodistas, al votarse en las Cortes ese impuesto sobre los anuncios, verdadera enormidad por muchos y esenciales conceptos.

No queremos ofender con hipótesis ó censuras que pudieran trascender a juicios temerarios.

En presencia de la realidad desconsoladora, cuando hay hechos incomprensibles como el silencio de los diputados periodistas, sabemos esperar con calma a que expliquen su conducta los interesados.

Hoy que ha podido apreciarse, por los resultados, hasta qué punto es desastroso para la prensa periódica un impuesto como pocos injusto, sin exacta relación con la vida de la prensa en nuestra patria, esperamos que los diputados periodistas, recordando gloriosas tradiciones y nobles precedentes y hermosos deberes de compañerismo, sean los primeros en gestionar acerca del gobierno y con sus compañeros los demás diputados para que se suprima ese impuesto y se condonen esas multas.

Y estén seguros que así realizarán un acto ajustado a los principios de justicia y serán intérpretes fieles de los sentimientos y las aspiraciones de la prensa en general.

COLORES PÁLIDOS

Certifico que me curé de clorosis colores pálidos y leucorrea, flores blancas, con el uso de las píldoras del doctor Heinzelmann.—Juana R. Martínez.—Firma reconocida.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CERTAMEN PERIODÍSTICO DEL DIARIO DE ZARAGOZA

Temas y premios

1.º Premio de S. M. la Reina Regente.—750 pesetas.—«Crónica», con libertad de asunto, excluyendo la política.

2.º Tema y premio de «El imparcial».—500 pesetas.—«Crónica», en donde, al mayor interés periodístico futuro, se añada el mayor mérito literario posible, la cual se supondrá publicada, esto es, publicable en el número del «Diario de Zaragoza» correspondiente al día 22 de Enero de 1897.

3.º Premio de S. A. R. la infanta doña Isabel.—250 pesetas.—Accesit de la excelentísima señora duquesa de Denia.—100 pesetas.—«Dos Interviews», en las que el jurado apreciará más el interés dado al asunto en su desarrollo y la corrección y galanura del estilo, que la importancia del personaje con quien la «interview» se haya celebrado. Los solicitantes de estos dos premios podrán celebrar conferencias con notabilidades de la Iglesia, Ejército y Armada, Diplomacia, Industria y Comercio, Ciencias, Letras y Artes.

4.º Premio de la excelentísima señora Marquesa de Luñares.—250 pesetas.—Juicio crítico de un drama, comedia ó sainete, estrenados en Madrid en la temporada de 1896-97.

Los concursantes de este tema deberán tener en cuenta que en sus trabajos ha de dominar el carácter de impresión momentánea que diferencia la rápida labor periodística del estudio detenido de la literatura crítica.

5.º Premio del Excmo. Sr. D. Marcelo Azcárraga, ministro de la Guerra.—200 pesetas.—Concepto de la prensa militar y de las relaciones de la prensa civil con el ejército.

PRECIOSO REMEDIO

Atesto que mi vida fué una serie de padecimientos, antes de usar las píldoras anti-dipepticas del Dr. Heinzelmann.

Dolores de cabeza, mareos, malas digestiones me torturaban casi diariamente.

Tomando este precioso remedio, quedé libre y bueno de todos mis sufrimientos.

Para dar fé firmo el presente.—Antonio M. Jordao.—(Firma reconocida).

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

IDEAS SUELTAS

Casos y cosas

Pues señor; nadie; absolutamente nadie, me hace tomar la pluma con mayor gusto que los «simpáticos» conservadores, por aquello de las «travesuras», que se les ocurren, cuando permanecen por temporada larga, apegados al poder.

¿Han visto ustedes, la ocurrencia de Romero Robledo, de «grillárselas», dejando con agua al cuello a su amigo predilecto D. Antonio?

Vamos, al exministro conservador del microbio, se le ocurren estupendas cosas; cosas estupendas quería decir, con lo de salir para Burdeos a ventilar un asunto particular relacionado con la «cordial», amistad que reina entre él, y el autor del idilio, dedicado a Elisa, y del preámbulo de las reformas ultramarinas; es decir, de los géneros ultramarinos, ya que en esta nación de los Cánovas y Sagastas, los asuntos de mayor importancia, se toman como quien oye llover.

Porque lo que más debiera llamar la atención, es cómo y en qué, se invierten tantos y tantos miles de millones, y nadie para nada dice esta boca es mía, a pesar que las «millonadas», desaparecen como por encanto.

¡Estos mejor que queremos; nada mas nos falta que al final, nos den... algunos caramelitos de calabaza!

Creo que mis pronósticos se verán confirmados, con que nos acaben por decir bien pronto y al unísono, señores; ahí queda eso.

Como muestra, ahí está lo que el «pollo», antequerano acaba de realizar; sino esperar para darse a la «fuga», ni siquiera, a que las Cortes reanuden sus tareas.

Malagueño flamenco

¡vaya un cameo!

Hoy te toma Romero

con gracia el pelo

¡Viva tu «maire!»

que lo que a tí te pasa

no pasa a «naide.»

Para autoridad y prestigio el gobierno conservador.

De resultados de las elecciones últimas, no va a quedar ni un gobernador por asombro; no faltaba más, sino que los «poncios», se le subieran a las barbas a D. Antonio; esto jamás puede consentirse; porque el deber de aquéllos, impone que cuando mandan los conservadores, que todos, absolutamente todos, sean conservadores; no faltaba más; y hasta el aire que aspiramos tiene que ir a los pulmones conservador también; de algo ha de servirnos tener la sartén del mango, dirá el Sr. Cánovas, en sus ratos de ocio.

¡Oh gobierno modelo! ¡Las generaciones venideras esculpirán con letras de oro para perpetua memoria, las sabias y espeluznantes leyes de la conservaduría española! ¡Gobernantes: qué satisfechos debéis estar de vuestra gestión administrativa! ¡La satisfacción os ha de tener hasta intranquilos!

La nación no puede, no debe ya permitir hagais más en su beneficio, porque es caritativa, y esa santidad y esa afán en servirla, y proporcionarla satisfacciones y bienandanzas sin cuento en día no lejano, han de concluir con vuestras trabajadas existencias.

¡Dejad, pues, el poder por propia voluntad y retiraos a solitarias posesiones a descansar de vuestras fatigas y gozar la vida de los anacoretas; pues por muy solitarios que os halleis aún llegarán a vuestros retiros los clamores de la agradecida nación española.

Si, retiraos «anapodistas», y así evitared que los ciudadanos den rienda

guelta á las muestras de «simpatías» que os preparan y eviten que, Vengan frailes «á porrillo», á esta bendita nación de Cánovas, Cos-Gayón Castellanos y Pidal.

Me dicen que los conservadores se encuentran si caer ó no caer; como si dijéramos pendientes de un hilo que al menor movimiento de un batacazo se rompen las narices; la cosa no es para menos, de un lado la sindiniritis, de otro las reclamaciones de los tabaqueros de la Habana, y... lo más gordo que nadie vé, y como el cáncer va minando la existencia del gobierno, por más que el doctor Romero desde Burdeos, se traiga un escalpelo á propósito para la operación, ya sabe lo que le toca; alargar las «putas» hasta otra temporada, si el tiempo lo permite, porque las nubes siguen preñadas, la tempestad se acerca y todo pudiera suceder.

Deploro tan inesperada caída; qu'én lo había de pensar; con franqueza lo declaro; á mí me parten por el «eje», digo, por la investidura de diputado, porque por el «eje», la compostura sería difícil y quizás me costara «ausentarme» para el otro «barrio».

¡Qué desolación más terrible voy á sufrir!

Gasté cuanto tenía por el afán de lucir mis facultades oratorias en el Parlamento, abríme lugar entre aquellas gentes, disponer de la suerte de los destinos de mi provincia, y escalar una cartera por el tiempo. ¡Siete mil duros me costó la broma de ser diputado! Mi perdición, Dios mío, mi perdición; y ahora que yo tenía mi manera de vivir arreglada; porque de algunos Ayuntamientos de los pueblos por activa les ciertos asuntos, se habían «igualado» conmigo, la prensa de la corte, me comunicaba tan e tupenda noticia, de la caída de los conservadores.

¡La fatalidad me persigue!

Tertulia cotidiana.

¡¡¡Tilinn...!!! ¡¡¡Tilinn...!!!

—Adelante, D. Valentín.

—Muy buenas noches, señores.

—Creímos que usted nos había abandonado.

—No señor, muchísimas ocupaciones que he tenido.

—¡Y qué, qué habido por esos colegios de Dios!

—Mucho pucherazo, D. Alfredo.

—¿Cómo han quedado ustedes?

—Un concejal solo hemos sacado.

—¡Claro! único, y del partido «único», también.

—El también, estaba demás, D. Antonio; usted tan pesado con sus bromas.

—Malos humos trae usted, se conoce que el fracaso ha sido fenomenal.

—No ha sido fracaso, sino engaño miserable el que nos han hecho, los monárquicos; son atroces.

—¡No quieren ustedes legalidad!

—Si señor; y la perdimos; la perdimos; porque el sufragio universal, es un derecho, que deben practicarlos los pueblos.

—Conformes, pero deben practicarlos aquellos pueblos que tengan gobiernos que administren bien los intereses y que refrenen los abusos que se cometen en el censo, que no coartan la libertad individual, porque entienda usted que en un país, cuando el ejemplo no viene de arriba, las organizaciones y procedimientos municipales, son el primer escarón por donde se sube al centro de la corrupción administrativa.

—Muy buenas razones tiene usted, pero ya le dije, que yo sigo á D. Nicolás.

—Se han tirado ustedes una plancha fenomenal; un concejal y dudoso, según las gentes murmurán; pagando hasta cinco duros los votos.

—¡Eso, únicamente ha ocurrido en un colegio!

—Nada, que no tienen soldados, ni con lo central, ni lo único, ni si les dan chocolate, creo que van con ustedes á ninguna parte.

—Con usted tengo dicho, que no quiero hablar de política; señores muy buenas noches.

—¡¡¡Valentinito...!!!

—Adiós.—Uno.

VARIAS NOTICIAS

Las Señoritas Toreras en Alicante.

—Decididamente el día 23 del actual hará su presentación en nuestro circo taurino la célebre cuadrilla de «Señoritas Toreras».

Se lidiarán cinco novillos de la ganadería de D. Valentín (Co lantes, vecino de Sevilla (si no hemos entendido mal) siendo el último rejoneado por la simpática Lolita, suerte que dicen que ejecuta la chiquilla con mucho lucimiento.

Las señoritas Toreras vendrán á esta capital el miércoles próximo.

El ganado llegará á esta capital el viernes.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto que dirige Sanchez y Duart, el cual ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Serenade, Mazarka.—Straus.
- 2.º Schotis de la zarzuela Los Cocineros (estreno) de los maestros Torregrasa y Valverde, arreglada par Huer-tas (hijos).
- 3.º Marta, Sinfonía.—Flotow.
- 4.º Aida, Fantasia.—Verdi
- 5.º Cuarteto de las hilanderas en el segundo acto de la ópera Marta (estreno).—Flotow.
- 6.º ¡Viva la Reina!, Valses.—Tauboda.

—Ha vuelto á encargarse de la ordenación de pagos de la Diputación provincial el presidente de la misma D. Alejandro Sandra, cesando por consecuencia el Vice-Presidente de la referida corporación.

—Anteayer dió principio en la Diputación provincial y ante la Comisión mixta de reclutamiento, la revisión de las exenciones que competen á los mozos del actual reemplazo y á los de los tres años anteriores.

—Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que venía padeciendo, nuestro amigo D. Claudio Durá.

Nos alegramos de su restablecimiento.

—Se trabaja activamente en la orga-

nización de una gran corrida de toros que tendrá lugar el 29 de Junio próximo, día de San Pedro, bajo la base de Rafael Guerra (Guerrita) si este afamado diestro tiene aún disponible dicho día.

Se han emitido treinta acciones al precio de quinientas pesetas una, estando ya en su mayoría colocadas.

No se puede pedir más en dos días. La comisión organizadora de esta corrida la componen los señores D. Antonio Campos Aznar, D. José Esqueu, don Juan Mas Pacheco, D. Francisco S. de Alba, D. Fernando Figueras, D. Vicente Seguí y D. Francisco Linares Such.

Si el diestro cordobés contesta satisfactoriamente á la carta que ayer se le dirigió será un hecho la corrida de referencia.

—Continúan en Alicante las loterías «garrofinas», especie de colegio cuyas lecciones se oyen desde léjos del local y que cuestan caras á los alicantinos.

—En Alcoy se echaron al vuelo las campanas en todas las iglesias, en señal de regocijo por el feliz arribo del general Polavieja á Barcelona.

—En Jijona cunde el mal estar entre la clase jornalera.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. > Valencia " " miércoles.

Id. " Barcelona > " Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llepis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPORE «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Geronimas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

TELEGRAMAS

Madrid 15 (11 n.)

Manila operaciones semana 79 rebeldes muertos, 70 heridos.—Autoridades Marsella embargado 20.000 carneros enfermos morvine.

Bolsa: 64'40

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 16

za de pasarse al usurpador, arrancó á la Reina doña María, la dádiva del rico lugar de Monforte con todos sus términos, abandonándola enseguida y engrosando las filas de su enemigo.

Esta ruindad que por su carácter público y ruidoso, de todos era conocida, tal vez no equivalía á los desafueros de que eran teatro entonces sus extendidos dominios.

Frío de corazón, como la mayor parte de los ambiciosos, sediento de poder y riquezas con que allanar el camino de sus deseos; de muchos temido, de algunos solicitado y odiado del mayor número, su nombre había llegado á ser un objeto de repugnancia para todas las gentes dotadas de algún pundonor y bondad.

A vueltas de tantos y tan capitales vicios no dejaba de poseer cualidades de brillo: su orgullo desmedido se convertía en valor siempre que la ocasión lo requiriera: sus modales eran nobles y desembarazados, y no faltaba á los deberes de la liberalidad en muchas circunstancias, aunque la vanidad y el cálculo fuesen el móvil secreto de sus acciones.

Este era el hombre con quien debía unir su suerte doña Beatriz.

Cuando llegó el día de la entrevista se adornó uno de los locutorios del convento con esmero para recibir á un señor tan poderoso, y presunto esposo de una parienta

balleros templarios y sobre todo al comendador Saldaña, alcaide de Cornatel, que sin duda se hubieran prestado en odio del enemigo común, y ya finalmente aunque como relámpago fugaz, parte de la tempestad que estremecía su alma, llegó á aparecérsese la idea de una alianza con un jefe de bandidos y proscritos llamado el Herrero, que de cuando en cuando se presentaba en aquellas montañas á la cabeza de una cuadrilla de gentes, restos de las dimensiones domésticas que habían agitado hasta entonces la corona de castilla.

Como quiera á cada una de estas quimeras salía al paso prontamente ya la noble figura de doña Beatriz indignada de su audacia; ya e venerable semblante de su tío el maestro que le daba en rostro con los peligros que acarrearba á la orden, ya finalmente la voz inexorable de su propio honor que le vedaba otros caminos; y entonces el caballero volvía á su lucha y á sus angustias, temblando por su única esperanza y entregado á todos los vaivenes de la incertidumbre.

En tal estado sucedió la escena de que hemos dado cuenta á nuestros lectores y don Alvaro hubo de ceder en sus desmandados propósitos, por ventura avergonzado de que la elevación de ánimo de una sola y desamparada doncella así aleccionase su impaciencia.

De todas maneras aquella conversación

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolló, Puerto Rico y Moka que diríamonte se tuvieran, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extrermeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas especias de Dinamarca y del país: quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y acuitanas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reune todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTRERMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Guixols, Palanós, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Consueta, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, D. San Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrell y Miguel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO

por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, diríjase al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

que había descubierto enteramente el velo y manifestado el corazón de su amante en el lleno de su virtud y belleza, contribuyó no poco á sossegar su espíritu rodeado hasta allí de sombras y espantos.

Así se pasó algún tiempo sin que D. Alvaro hostigase á su hija, siguiendo en esto los consejos de su mujer y de la piadosa abadesa; y deña Beatriz por su parte sin quejarse de su situación y convertida en un objeto de simpatía y de ternura para aquellas buenas religiosas, que se hacían lenguas de su hermosura y apacible condición.

Gozaba como hemos dicho, de bastante libertad y paseaba por las huertas y sotos que encerraba la cerca del monasterio, y su corazón llagado se entregaba con inefable placer á aquellos indefinibles gozos del espíritu, que ofrece el espectáculo de una naturaleza frondosa y apacible.

Su alma se fortalecía en la soledad y aquella pasión pura en su esencia se purificaba y acendrabá más y más en el crisol del sufrimiento ahondando sus raíces á manera de un árbol místico en el campo del destierro, y levantando sus ramas marchitas en busca del rocio bienhechor de los cielos.

Esta calma, sin embargo, duró muy poco.

El conde de Lemus volvió á presentarse reclamando sus derechos y D. Alonso entonces

ces infirió á su hija, su última é irrevocable resolución.

Como este era un suceso que forzosamente había de llegar, la joven no manifestó sorpresa ni disgusto, alguno y se contentó con rogar á su padre que le dejase hablar á solas con el conde, demandando que no pudo menos de acceder.

Como nuestros lectores habrán de tratar un poco más de cerca á este personaje en el curso de esta historia, no llevarán á mal que les demos una ligera idea de él.

D. Pedro Fernández de Castro, conde de Lemus, y señor el más poderoso de toda Galicia, era un hombre á quien venía por juro de heredad la turbulencia, el desasosiego y la rebelión, pues sus antecesores á trueque de engrandecer su casa, no habían desperdiciado ocasión entre las muchas que se les presentaron, cuando el trono glorioso de San Fernando se destruyó en manos de su hijo y de su nieto con la sangre de las revueltas intestinas.

D. Pedro por su parte como venido al mundo en época más acomodada á estos designios, pues alcanzó la minoría turbulenta de D. Fernando el Emplazado, aumentó copiosamente sus haciendas, y vasallos, con la ayuda del infante D. Juan, que entonces estaba apoderado del reino de León, y sin escrupulizar en ninguna clase de medios.

Por aquel tiempo fué cuando con amena-

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTOS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, con una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotos, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAIEN, 29.—ALICANTE